
一 般 質 問 通 告 書 

 次の件について、会議規則第６０条の規定により、一般質問の通告をいたします。 

（全体所要時間  60  分） 

令和 5（2023）年 ８ 月 2８ 日     午前      時      分 受付 

                       広陵町議会議員    八尾 春雄   印 

 広陵町議会議長  山村 美咲子  様 

質問の要旨（できるだけ具体的に） 答弁者 

質問事項（１）マイナンバーカードの廃止手続きについて 

 

＜内容＞全国的に 70％強の取得率に到達したマイナンバーカードは、ここへきて制度

の根幹に関わる障害を抱えいまだ解決の見通しが示されない。取得者の中には、「使

用しない」あるいは「マイナバーカードを廃止する」判断をされる場合もある。こ

のため念のため、備えとして従来からの紙の健康保険証を継続して発行することな

ども考慮される必要がある。 

 ① 廃止手続きは広陵町役場で可能か。どのような書類・証明書等が必要か。時間

はどの程度かかるのか。費用は発生するのか。 

 ② 既に紐付けした事柄を解除する（紐付け前の状態に戻す）ことは可能か。どの

ような手続きが必要なのか。 

 ③ 廃止した場合、マイナポイントは返還する義務は発生するのか。 

 政府がこの制度を導入した目的等は答弁の必要がありませんので、項目に従って答

弁願いたい。 

  

町長 

質問事項（２）まちづくりに関わり、まだ完了していない課題について、今後

の見通しを明らかにしてほしい。 

 

＜内容＞これまでの一般質問で指摘している課題で、下記の 3 点について今後の見

通しについて示されたい。 

① 的場中堀医院北側の民有地（町答弁では「農地」とのこと）について、雑木伐

採後積み上げてあり、15カ月に及ぶ大量の可燃物の放置に不安の声が出ている。町

はどのように指導しているのか。「農地」としての実態がない問題は税務上も問題で

はないか。 

② 葛城川：枯木橋から曽我川：的場橋までほぼ 700㍍の町道について、周辺住民

から、改修工事の要望がこれまでにあった。町は東側 200㍍程度の 1）道路舗装 

２）歩道手すりの補修 ３）スロープ状態の歩道の平準化 4）歩道の真ん中にある

電柱の移設、が実行され歓迎の声が出ている。 

一方、町は「距離が長いので分割工事になる」との見通しが示していたが、西側

500㍍の補修はどのような計画か。 

③ 萱野で 13 戸の新築戸建住宅が建設され入居も進んでいるが、防犯灯が設置さ

れていない。明日香不動産販売（株）は事前審査で設置を約束していたのではない

か。 

町長 



質問事項（3）「学校教材費」の保護者負担について 

 

＜内容＞毎月学校は、自動引き落としにより、保護者に対して学校教材費の保護者負

担を求めている。これに学校給食費（小学校では月額 4200円）・PTA会費（月額

250円）・児童会費（1人につき月額 50円）が加算されて集金している。学校給

食費については全国的な流れで無償とする自治体が増加している。 

  例）テスト・ドリル・画用紙・資料集・ファイル・名前シール・氏名ゴム印・植

木鉢・ラミネート・練習ノート等 

  この結果、学年や月により引き落とし額は異なるが、5千円から 1万円程度の月

額になっていると思われる。 

 ① 学校教育に必要な教材として認定したのに、保護者に負担させる根拠は何か。

日本国憲法の定める義務教育の無償化原則との関係はどうなるのか。 

第二十六条 （略）② すべて国民は、法律の定めるところにより、その保護する子女に普

通教育を受けさせる義務を負ふ。義務教育は、これを無償とする。 

 ② 決済は誰か。学校長か教育長か、また、どのような基準を設けているのか。 

 ③ 入金の口座の名義人は誰か。町決算との関係で言えば、町決算に反映しない、

いわゆる簿外処理をしているのか。 

 

教育長 

質問事項 （4）ゴミ袋代は当面半額にし、住民負担の軽減を図ることについて 

 

＜内容＞物価の高騰、光熱費やガソリン代の上昇などに対して、年金の引き下げ、非

正規雇用で賃金が上がらないなど、具体的に、暮らし応援の町を求める声が強まっ

てきている。ゴミ袋の無料化を目指し、当面半額を求める声が根強い。 

 ① できるだけ早くゴミ袋半額を判断し、町が住民の暮らし応援の手立てを具体的

にとってほしい。もともと 45 円（45 ㍑）の売価が 11 円の原価に比較して高

すぎると思わないか。 

 ② 山辺・県北西部広域環境衛生組合での検討はどうなっているのか。経費の高騰

で各自治体負担が増加することを、ゴミ袋の価格に影響させないでもらいたい。

有料ゴミ袋制導入と組合の経営問題は直接関係がない。 

 

町長 

第一回目の質問は 7 分を予定している。町の答弁は 15 分程度におさめてもらいたい。  

 


